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香港文匯

報訊（記者

劉蕊 鄭州報

道）香港國
際經貿合作
協會日前組
團參加在河
南舉行的第
八 屆 中 博
會。
該會理事

長 陳 青 東
說，這次是
「有備而來」，有35家會員單位參加中博會。
該會看好河南的一個農業項目，準備投資3
億開發農產品。同時，該會十分看重河南厚
重的歷史文化，希望透過協會的投資運作把
中原厚重的歷史包裝成能被市場廣泛接受的
文化創意產品。

王艷玲副省長晤陳青東

河南省副省長王艷玲會見了香港國際經貿
合作協會一行。代表團還往三門峽市和濟源
市等地參訪。陳青東對參訪充滿期待，因三
門峽有豐富的金礦資源。「金礦在香港來說
是最好投資的」。
第二次訪河南的陳青東認為，河南商機處

處。他指，商機在河南省的政策裡，在地市
的發展優勢裡，在香港工商界諸位企業家的
腦袋裡。希望河南能好好利用香港平台來推
動自身發展。

擬夥本報推廣中原美食

陳青東還透露，希望推動中原美食走出去，該會有意
與香港文匯報合作舉辦中原美食港澳行，通過美食交流
來促進經貿信息的交流。
對鄭州航空港綜合經濟實驗區建設，陳青東認為鄭州

航空港是一個中心樞紐的概念，這意味㠥該區將會成為
人員、商貿、資金、信息的一個聚集地，其中人員交流
最重要。但目前鄭州與香港每日僅一個航班，制約了豫
港之間的交流。他建議河南增加航線和航空公司，解決
「機票貴、航班少」的問題。
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林樹哲率領 宋哲勉為圓中國夢獻力

福建社聯訪外交部駐港公署

培華宴少數民族州長班
香港文匯報訊（記者 陳熙）培華教育基金會日前

在皇朝會設宴歡迎由中央統戰部二局副巡視員路曉峰
帶領的「第三十三期中國少數民族州長研討班」一
行。常務委員會主席霍震寰歡迎研討班學員的到來，
希望今次的考察能為學員們帶來啟發。

霍震寰致歡迎辭

霍震寰致辭表示，歡迎學員蒞港考察、交流和研
討。此次研討班的目標在於從經濟的角度，系統地協
助學員了解香港，吸取香港的經驗和教訓，為各自工
作帶來啟發，也歡迎在座各位將自己的經驗和大家分
享。他希望學員通過在港學習，切身體會到內地與香
港在制度、風俗人情等方面的異同，引發思考，更好

地為國家建設作貢獻。他預祝研討班圓滿成功，學員
學有所成。
路曉峰感謝培華基金提供學習機會，活動充分體現

了培華的朋友對少數民族同胞的關愛之情。他分享了
在港學習的體會和感受，「半個月的培訓令我收穫很
多，香港面積雖不大，但是個高度文明、高度現代化
的社會，香港現在或過去遇到的問題，可能是內地將
來會遇到的問題，香港的經驗對內地具很好的借鑒意
義」。相信兩地通過交流，求同存異，關係定能更進
一步。
晚宴嘉賓包括：嶺大商學院院長兼香港商學研究所

所長謝霍堅、香港商學研究所副所長黃兆濠，培華教
育基金會常委王啟達，委員霍啟文、羅志豪、葉琳等。

宋哲在談話中指出，當前國際形勢快速發展，世界
格局深刻演變，各種困難和挑戰層出不窮。中國

外交如何才能抓住機遇、化解挑戰，更好地為實現中
國夢保駕護航，是擺在外交人員面前的一道重大課題。

維護好繁榮穩定是最大貢獻

他認為，國家的外交工作應該按照十八大精神要
求，切實堅持和平發展道路、堅持互利共贏戰略，堅
持韜光養晦方針。「『中國夢』的最終實現，歸根到
底，我們要做好自己的事情，走好中國特色社會主義
道路。在當前形勢下，齊心協力地維護好香港長期繁

榮穩定的局面，就是香港同胞對國家的最大貢獻。」
宋哲鼓勵福建社團聯會的朋友繼續發揮積極影響，

爭取團結更多的愛國愛港人士，為促進香港的繁榮穩
定和人心回歸，為加強香港同內地和世界的交流合
作，作出新的更大的貢獻。
林樹哲代表聯會對宋特派員在百忙中撥冗會見，及

公署領導一直以來對聯會的關心支持表示由衷感謝。
他表示，外交部特派員公署為貫徹落實「一國兩制」
方針、為保持香港繁榮穩定做了大量工作，希望今後

加強聯繫，互相支持，為中華民族的振興，為圓中國
夢作出應有貢獻。

李群華林廣兆林銘森等出席

該會榮譽主席李群華、林廣兆，永遠名譽會長林銘
森、陳金烈，副主席吳良好、柯達權、施榮忻、姚加
環、陳聰聰、楊集文、王少華、蔡毅、丁良輝、施維
雄、董吳玲玲，駐會副秘書長兼總幹事周珊珊出席活
動。

香港文匯報訊（記者 子京）香港福建社團

聯會主席、全國政協常委林樹哲帶領一眾高層

於5月31日拜訪外交部駐港特派員公署，受到

特派員宋哲的熱情接待。公署舉行午餐座談

會，賓主就當前國際形勢及中國外交形勢等共

同關心的話題，進行了坦誠的互動交流。宋哲

表示，希望福建社團聯會繼續關心國家外交，

發揮積極影響，為香港的繁榮穩定，為實現中

華民族偉大復興的中國夢作出自己的貢獻。

■香港國際經貿合作協會代表團參加中博會開幕式。

香港文匯報記者劉蕊 攝

■陳青東受訪談投資河南構

想。 駱佳 攝

■培華基金歡宴少數民族州長研討班，主要嘉賓合

影。
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港銀瞄準滇人幣結算機遇

港各界關注橋頭堡建設

香港文匯報訊（記者 倪婷 昆明報道）隨㠥昆明區域性國際金融中心建設，雲南跨境人民幣結

算增長迅速。據統計，2010年6月至2013年3月末，雲南省累計辦理跨境人民幣結算業務869.16

億元(人民幣，下同)，結算量在邊境8省區中排第3位。2012年，雲南省與泰國經貿往來以人民幣

結算金額增長了30倍，與緬甸、越南、老撾等國的人民幣結算金額都增長了50%以上。為搶佔

開放先機，港資銀行紛紛進駐雲南，借昆明金融中心「走出去」開拓東南亞、南亞海外市場。

6月
3日由雲南省經濟研究院和香港文匯報雲南分
社發佈的《雲南橋頭堡建設報告（2013）》指

出：「截至2012年底，㞫生銀行、東亞銀行、匯豐銀行
等知名外資銀行均已進駐昆明，馬來亞銀行、渣打銀
行、永隆銀行、星展銀行等多家外資金融機構正在積極
謀劃到雲南發展。」

㞫生飲跨境結算頭啖湯

㞫生銀行（中國）有限公司昆明分行是雲南省第一家
全面開展人民幣業務的外資法人銀行，也是㞫生中國選
擇在中國西部地區開設的第一家分行。自2008年成立之
日起，㞫生中國昆明分行就積極促進雲南企業銀行業務
與境外、沿海業務的對接。2010年，跨境貿易人民幣結
算試點擴大後，昆明分行立即把握政策機遇，開出第一
單人民幣跨境貿易信用證，並在雲南省政府的支持下，
在昆明舉辦了「人民幣跨境貿易研討會」。
目前，㞫生中國的跨境人民幣業務發展良好，為客戶

提供多種便捷的跨境貿易人民幣結算和貿易融資服務，
提供的產品和服務包括跨境貿易人民幣匯款服務、人民
幣跨境貿易結算交易及貿易融資服務、在中國人民銀行
批准地區，為境外機構開立跨境貿易人民幣結算賬戶，

並提供包括賬戶服務在內的其他銀行服務等。

冀成滇港兩地金融橋樑

《雲南橋頭堡建設報告（2013）》㞫生中國分報告指
出，㞫生中國選擇在雲南開設西部地區的第一家分行，
無疑是對雲南經濟的發展潛力和前景充滿信心。隨㠥橋
頭堡建設戰略的實施，在人民幣國際化的背景下，憑借
區域性金融中心與香港國際金融中心間的互動，㞫生中
國高度關注橋頭堡建設並㠥手研究相關配合措施，以期
在此進程中發揮更大的作用，成為滇港兩地的金融橋
樑。

引境外企業拓離岸結算

未來，㞫生中國昆明分行將借助母行在第一批人民幣
跨境結算試點城市中的經驗，及在內地與香港兩地的優
勢，依托國際化的服務標準及全球化的金融服務產品，
持續幫助雲南企業更好地開展跨境貿易，使雲南企業與
全球貿易夥伴無縫對接，積極「走出去」開拓海外市
場。同時，在總行的支持下，引進更多境外企業到雲南
開立人民幣離岸結算賬戶，並幫助雲南境內企業在境外
進行人民幣投資。

《雲南橋頭堡建設報告（2013）》雲南省花卉產業辦
公室分報告指出：「雲南初步構建的『昆－曼國際冷藏
運輸線』，使近兩年出口至東南亞國家的雲花數量每年
增幅都超過50%，其中僅通過汽車運輸出口至泰國的鮮
切花，每年在5,000至6,000噸。鮮切花出口冷鏈運輸業
務的開展，使得雲南鮮切花在泰國市場的佔有率從三四
年前的不到10%提高到了目前的50%至60%，並通過曼
谷源源不斷中轉出口至其他國家。」
據了解，在南亞、東南亞各國對雲花與日俱增的需求

下，以泰國曼谷為核心的花卉物流運輸服務體系建設日

趨建成完善，全省專業從事花卉物流運輸的企業共計80
家左右，其中飛機運輸幾乎覆蓋了國內外大中城市，汽
車運輸涵蓋內地的廣州、上海、長沙，同時延伸至泰國
曼谷、越南河內等多個地方。

港一半花卉來自雲南

同時，雲花在國際新興市場的開拓正進入實質性階
段，雲花外銷不斷增長。2012年，以鮮切花為主的雲花
出口額達1.96億美元，90%的雲南花卉產品外銷至省內
外，已覆蓋了內地所有省會城市和直轄市花卉市場，並
出口至日本、泰國、韓國、俄羅斯、香港等近50個國家
和地區，其中東盟10國已成為雲南主要的花卉貿易夥伴
和出口增幅最大的地區。
值得一提的是，2012年，香港有1/2的花卉產自雲

南，1/3的蔬菜由雲南供應，雲南已成為香港最為重要
的花卉和蔬菜基地之一。
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香港回歸15年來，滇港合作持續
升溫。雲南省省長李紀㞫在今年5
月訪港時，提出「雲品入香江、港
貨闖西南」的願望以及「借港興
滇、借滇通邊」的構想，香港各界
開始廣泛關注雲南橋頭堡建設的政
策方針及發展成就。
香港文匯報雲南分社社長和向紅

表示：「從07年開始，香港文匯報
已連續6年在兩會前夕發佈滇港合
作年度報告，希望該報告能從今年
開始，在南博會期間發佈的雲南橋

頭堡建設報告相互補充完善，相得
益彰、全面生動地展現雲南經濟社
會發展的最新面貌和成就，增進香
港及海外各界對雲南開放發展的全
面了解。」
雲南省經濟研究院院長段鋼表

示：「首屆中國－南亞博覽會的召
開是中國區域經濟合作的里程碑，
而橋頭堡建設正是雲南區域經濟合
作的核心。橋頭堡建設與中國－南
亞博覽會互為平台、相互促進，
《雲南橋頭堡建設報告（2013）》的

發佈也是對中國－南亞博覽會的重
要獻禮，希望能夠結合中國－南亞
博覽會的召開堅定橋頭堡建設的信
心和決心。」
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■雲南為中國面向東盟各國

的重要窗口，跨境人民幣結

算業務增長迅猛。圖為以往

雲南與東盟國家商界的交流

活動。 資料圖片

■在雲南開放優勢下，㞫生中

國昆明分行把握跨境人民幣業

務的發展機會。

㞫生中國圖片雲花出口東南亞年增逾50%


